



Horas DE MADRID

PROBLEMAS DE HOY EN EL MOVIMIENTO OBRERO. EL PRINCIPIO DEL FIN. TODOS CONTRA LA LEY SINDICAL. LLAMAMIENTO DEL C.C. NOTAS INTERNACIONALES. DENUNCIA. SALUDO EN EL X ANIVERSARIO DE LA REVOLUCION CUBANA. REPRESION LACAYOS DE LA TORTURA. BASES. UNIVERSIDAD. OBJETIVOS DEL ACTUAL MOVIMIENTO ESTUDIANTIL. EL INTELLECTUAL ANTE EL UNIVERSITARIO EN LA SOCIEDAD ESPAÑOLA. NOTAS CULTURALES. LA IGLESIA EN LAS LUCHAS DE HOY. A LA OPI- NION PUBLICA. MADRID AL PASO. CONTRA LA REPRESION.

Nº 1

PROBLEMAS DE HOY EN EL MOVIMIENTO OBRERO.

En Madrid son numerosas las empresas donde estamos desarrollando luchas por mejoras económicas y profesionales, fundamentalmente. Frente a nuestras justas demandas, oponiéndose, nos encontramos siempre a patrones, jefes verticalistas, régimen y policía.

Nuestras acciones las realizamos negándonos a realizar horas extras, efectuando trabajo lento, recogiendo firmas bajo los pliegos de peticiones, haciendo minutos de silencio, etc. Pero acciones como las señaladas, si no van seguidas de golpes a los capitalistas y a su régimen político, paros prolongados, asambleas en las empresas y otras manifestaciones, no inquietan a empresarios y Gobierno. Seguiremos con salarios miserables, con empleos múltiples y amordazados por los verticalistas.

El carácter del frente que se opone a nuestras peticiones debe hacernos ver que ha llegado el momento de plantearnos la cuestión de libertades políticas, libertad sindical, derecho de huelga, etc., sin cuya conquista patrones-gobierno-verticalistas podrán quitarnos en el acto lo que arrancamos en largas luchas.

El ejemplo de como hoy es posible hacer retroceder a las empresas, al régimen y su policía, a los verticalistas, nos llega una vez más de Asturias. La gran huelga minera de HUNOSA, con la que los mineros han impuesto la reapertura del pozo Polio, la readmisión de la plantilla, la reciente manifestación de los mineros asturianos en protesta por la muerte de tres compañeros del pozo Maria Luisa. También los trabajadores sevillanos han hecho frente con éxito a los intentos del régimen de golpear a sus dirigentes, amarrando las manos a la represión.

El ejemplo también nos llega de los estudiantes, que han hecho fracasar los planes represivos de Camilo Botella-Villar.

Estas acciones nos muestran cual es el camino para abatir a empresarios y régimen, conseguir salarios dignos, la libertad de los compañeros detenidos. Actualmente es posible imponer el derecho de huelga, haciéndolas igual que los asturianos, imponer la libertad sindical celebrando asambleas en los lugares de trabajo (como hacen los universitarios en las facultades), en la calle o en los locales sindicales, por la fuerza si es necesario, para discutir nuestros problemas.

¡ TODOS CONTRA LA LEY SINDICAL !

Las Cortes van a "discutir" y aprobar la "nueva" ley sindical cocinada por Solís y sus acólitos, sin ninguna participación obrera.

El intento de reanimar al moribundo sindicalismo franquista persigue un objetivo transcendental para la dictadura y la oligarquía monopolista a quien sirve: Es un esfuerzo desesperado por anular la lucha reivindicativa y política de la clase obrera; para impedir que los trabajadores jueguen el papel al que tienen derecho en la vida económica y política del país; para mantenerlos maniatados y explotarlos mejor. Un intento de la dictadura para mantenerse a flote y no ser ahogada por la oleada de la lucha obrera y campesina.

Por eso la oposición de los trabajadores a la nueva ley, su exigencia de una organización sindi-

cal obrero unida, independiente y democrática, es, además de la mejor forma de defender sus intereses económicos, una aportación decisiva a la creación de un régimen democrático en España, a la conquista de la libertad.

En esa oposición y exigencia coinciden todas las fuerzas revolucionarias democráticas y antifranquistas. ¡Coordinemos la acción de todos para conseguir el objetivo común!. En fábricas, obras, facultades, oficinas... A través de asambleas, con escritos colectivos a las Cortes, realizando paros en los lugares de trabajo y manifestaciones en la calle. ¡Exijamos la desaparición del sindicalismo falangista! ¡Que sean los obreros quienes constituyan democráticamente, su propia organización sindical.

"... El C. Central llama a todas las organizaciones del Partido a desplegar nuestra política de unidad y lucha para desarrollar el movimiento de masas y avanzar en la preparación de la huelga general y la huelga nacional, con la orientación tomada por las Comisiones Obreras." (Resolución del Comité Central del P. Comunista de España)

"La experiencia del poderoso movimiento de masas de los meses de mayo y junio en Francia da la base para preveer cómo puede llegarse hoy a una transformación radical en los países desarrollados, confirma que ha surgido una nueva fórmula de lucha, que es mucho más que la huelga general política de la clase obrera en su aspecto tradicional, sin ser tampoco exactamente la insurrección, tal como la hemos conocido en experiencias pasadas. Esa fórmula es la huelga nacional". (Santiago Carrillo, Secretario General del P. Comunista de España)

La crisis del franco, la devaluación de la libra, las oscilaciones en torno al valor del oro son, en el terreno económico, hechos demostrativos de la hondura de la crisis del imperialismo. De ahí los intentos de los monopolios yanquis de sacudirse la inflación económica propia tratando de descargarla sobre las espaldas de sus aliados. De ahí también las contradicciones imperialistas. Se acabaron los tiempos de las vacas gordas y los perrós de presa del capitalismo se muerden entre sí por ver quien se lleva la mejor tajada o quien se sacude el problema.

En verdad la madre del cordero está en Vietnam, esta sucia guerra de los yanquis marca el viraje de la crisis del capitalismo a escala mundial. El imperialismo yanqui ya no es capaz de mantener la expansión económica del interior, la gran sociedad de Jhonsson, y la militarización de su política exterior, las bases militares en el mundo entero, el papel de gendarme y los gastos de la guerra del Vietnam son una sangría económica que los yanquis por sí solos no pueden permitirse sin poner a prueba todo el sistema económico capitalista. Francia, Inglaterra, pueden ser buena muestra de lo dicho.

Huelgas y manifestaciones en Bélgica, Francia, Inglaterra, ahora en Italia. Crisis social económica y política en casi toda la Europa llamada occidental. Los ideólogos de la sociedad de consumo, de la "imposibilidad revolucionaria en la Europa neocapitalista" han enmudecido. ¿Donde está la integración del proletariado, de las fuerzas del trabajo y de la cultura en el desarrollo por la vía capitalista?

Resulta que los viejos Marx y Lenin tenían razón. Y que el capital moderno más que se disfrace con la etiqueta desarrollista o de superador de la sociedad dividida en clases, sigue siendo el mismo por más parches estabilizadores que sus ideólogos quieran ponerle. De nuevo la crisis está ahí, llamando a las puertas de Europa. Y frente a ella se empieza a alzar la marea popular, proletaria y estudiantil.

Las victorias políticas y militares del F.L.N. y del Gobierno de Hanoi, apoyadas por las fuerzas de la paz, de la democracia y el socialismo en los cinco continentes, especialmente de la U.R.S.S., han obligado al Pentágono y a los títeres de Saigón a suspender los bombardeos, a negociar en París.

El obligar a los yanquis a negociar ha sido una gran victoria, y como tal la saludamos. Pero las negociaciones, no hay que ilusionarse, serán largas, laboriosas y difíciles. Y por ello una vez más, las tareas de la solidaridad con el pueblo de Vietnam revisten hoy una importancia de primer orden. Para todos los sectores populares y progresivos de nuestro país. No se trata solo del cumplimiento de un deber solidario hacia el pueblo que lucha por su libertad, sino entender que esta lucha es decisiva para el destino de los pueblos. La derrota del imperialismo yanqui en Vietnam abrirá grandes perspectivas al proceso de liberación mundial y cerrará el paso a la política de dominación imperialista.

Debemos mostrar a ese pueblo -y a sus negociadores en París - nuestro apoyo total, nuestra solidaridad viva y revolucionaria. La victoria del pueblo Vietnamita es nuestra victoria, el nombre de Vietnam es un grito de guerra y de triunfo para los pueblos del mundo entero, para la juventud

SALUDO EN EL X ANIVERSARIO DE LA REVOLUCION CUBANA

Aquellos primeros días del ya lejano 1.959 el mundo entero vibró con la noticia: los milicianos de Fidel, Che Guevara, Camilo, Raul Castro, habían entrado en la Habana. Cuba era tierra libre de América. Reforma Agraria, urbana, educacional,; tierra, industria, cultura para el pueblo, fueron pasos de la Revolución. El imperialismo yanqui intentó por la fuerza terminar con la Revolución. Fué, Bahía de Cochinos, una nueva victoria de Cuba Revolucionaria. Todo esto pertenece ya a la historia. Hoy, los pueblos todos del mundo, deben apoyar a Cuba en su triunfante construcción del socialismo. Desde España, para Cuba Revolucionaria, un saludo con una idéntica consigna: "Venceremos".

DENUNCIA.

"PUEBLO" del día 4 de diciembre canta las glorias y la eficacia de la Brigada Político Social. Esta gloria y eficacia consiste en las salvajes torturas a estudiantes y obreros en estos últimos días. NO LEAS "PUEBLO." Es el periódico de SOLIS, de ALONSO VEGA, de EMILIO ROMERO, YAGUE, DELSO Y CIA.

EL PRINCIPIO DEL FIN.

Han llegado a tal extremo las cosas políticas en España que la simple lectura atenta de la prensa nos presenta un cuadro impresionante de la composición de la dictadura.

Nada de cuanto sucede es una simple repetición de cosas sucedidas ya, aunque a primera vista lo parezca. Es todo nuevo, por que todo sucede en un plano más elevado, en una situación más madura; y en consecuencia tiene una significación nueva y más profunda.

En otro lugar hablamos de las luchas obreras y estudiantiles. Como experiencia directa de esas luchas, obreros y estudiantes perciben cada vez más claramente que el triunfo de sus reivindicaciones exige la desaparición de la dictadura, el establecimiento de un régimen democrático que abra el camino del socialismo. Y van comprendiendo que el mejor medio para lograrlo es la huelga nacional.

Todo lo sucedido en la Iglesia ultimamente muestra no solo una creciente y combativa actividad de los católicos progresistas, sacerdotes y laicos, sino que la Iglesia, incluso en sus alturas, y pese a la oposición de la mayoría de los obispos, inicia su despegue de la dictadura.

La marea popular ha repercutido hasta en el corazón del régimen. La "rebeldía" de los procuradores familiares y la discusión del Estatuto del Movimiento, cuyo resultado no ha satisfecho a nadie, indican que el campo "ultra" se desmorona. El régimen está cada vez más en el aire. Su reducida base de apoyo se desintegra. Ha empezado el principio del fin: esa es la conclusión principal del análisis de la situación. Y la represión desencadenada no es más que una confirmación de esa debilidad.

¿Que le mantiene en pie todavía? El hecho de que la oposición no se haya unido y presentado al país una común alternativa democrática. Algunas fuerzas políticas y hombres destacados tienen grave responsabilidad en ello. Pero las masas no esperen a que esos hombres superen sus vacilaciones. Refuerzan su unidad y su organización y se preparan para los próximos combates que pueden ser decisivos para la conquista de la democracia y la solución de los problemas que angustian a nuestro pueblo.

SOBRE LAS FUERZAS DE LA CULTURA.

El proceso del desarrollo exige una cada vez mayor colaboración entre los intelectuales y las fuerzas productivas. El nuevo concepto de intelectual acorta por otra parte la abismal diferencia existente hasta hace poco entre ambos estamentos sociales. Millares de universitarios españoles, al incorporarse a las labores gestoras y administrativas de colegios, Asociaciones profesionales, órganos de Expresión, han mostrado la caducidad y arcaísmo de las estructuras del Régimen franquista. Se hace posible hoy una convergencia entre las fuerzas del trabajo y la cultura por objetivos inmediatos y de transformación democrática de nuestra sociedad. Menester es desarrollar, profundizar esta convergencia. En el proceso que ahora atraviesan las organizaciones profesionales e intelectuales, faltas de libertad de asociación y reunión, es indudable que surgen algunos problemas y necesidades, que por otra parte se entroncan en el desarrollo y ampliación imprescindible para el mejor funcionamiento de dichas organizaciones. En primer lugar, se impone una mayor preparación ideológica, un conocimiento exhaustivo de la situación real de los movimientos revolucionarios de nuestro tiempo - hoy que el marxismo impregna todos los estamentos de la sociedad mundial - y de su justa aplicación a las circunstancias concretas españolas. Si la represión mantiene aún vivo, contra toda lógica, un régimen muy distintante sin embargo del creado tras la victoria fascista del 39, muchas veces, hombres progresistas parecen olvidar hasta que punto ha llegado la descomposición de dicho Régimen, y hasta que grado se hace necesario la unión de todas las fuerzas democráticas por enterrarle definitivamente. Un peligro subyace en olvidar que el marxismo es una guía para la acción, pero no es táctica, si no dinámica, en constante evolución, que ha de seguirse, estudiarse y aplicarse correctamente; hay que hacer del inmovilismo, de la rigidez en las organizaciones democráticas de los sectores profesionales, timidez en las acciones planteadas, que pueden ser otro peligro de las mismas es necesaria una mayor participación de todos los miembros de las mismas en el desarrollo y planificación de las acciones una mayor "profundización política" de las mismas y no olvidar la necesaria ligazón que debe aunarlas a los movimientos más claramente revolucionarios del momento: las fuerzas del trabajo y la Universidad.

Mayor aprovechamiento de todas las plataformas legales existentes ni concepción extremista i maximalista del proceso revolucionario ni una labor reivindicativa profesional que sea absorbible y no continuable, elevación del nivel combativo de las organizaciones, etc. son algunos problemas dignos de ser analizados y sujetos a controversia en los momentos presentes...

"El intelectual" incapaz de encontrar un auditorio interesado por los problemas políticos-sociales, se parece tanto a un "demócrata" a un intelectual en el mejor sentido de la palabra, como puede parecerse a una amante esposa la mujer que se vendió a un matrimonio por dinero. En ambos casos se trata de simples variantes de la prostitución, oficialmente aceptada y completamente legal".

V. I. Lenin. La Duma y los liberales rusos. 1.907.

"Cuando oigo decir que podemos llegar al socialismo sin aprender de la burguesía sé que se trata de una sicología propia de un habitante del Africa Central. No podemos inaginar otro socialismo que el fundado sobre la base de todos los conocimientos extraídos de la gran cultura capitalista.

Lenin. 1.920:

LA REPRESION UNA POLITICA SIN PERSPECTIVA

Es evidente hoy el recrudecimiento de la represión. Prorrogado el estado de excepción en Guipuzcua, se ha extendido la jurisdicción militar a todo el País. Continúa la prisión de los dirigentes obreros, se multiplican los procesos ante el Tribunal de Orden Público. Las detenciones de estudiantes han renovado en Madrid por centenares. La Brigada Social y la Guardia Civil ha aumentado los casos de tortura. Podía parecer que asistimos a una ofensiva del Régimen. En realidad nada más lejos de la verdad. La represión es la medida de la debilidad del sector ultra del poder, de su agotamiento político, es un encastillamiento sin perspectivas, cada vez más aislado, los ultras tienen que recurrir a la represión conscientes de la imposibilidad de soportar ninguna apertura. Es importante comprender esta situación para aprovecharlo audazmente por encima de toda la barahunda de amenazas, avanzando en la movilización y la coalición de fuerzas que por estas circunstancias se van viendo forzadas a aumentar su distancia del Régimen por que contra la represión se puede luchar.

Como un ejemplo para todos los trabajadores encarcelados en Carabanchel lo están haciendo contra el intento de los funcionarios de dificultar y controlar sus comunicaciones con las familias, contra la abolición de hecho de las libertades, por la promulgación de un estatuto del preso político, y por el aumento necesario de la subvención estatal para su mantenimiento. Donde hace más de un mes se niegan a realizar estas comunicaciones y realizar acciones de protesta. Inútilmente la dirección ha intentado intimidarles manteniéndoles recluidos en sus celdas, y trasladando a otras cárceles a los más destacados en la lucha, como en el caso de Marcelino CAmacho. En las peores condiciones, ellos no han cedido, demostrando que es posible plantarle cara a la represión. Su firme actitud nos muestra la necesidad de todos los esfuerzos en su apoyo. Hay que exigir la libertad de todos nuestros compañeros y dirigentes. Hay que seguir su ejemplo.

Y cuando se lucha firmemente la represión retrocede. Han demostrado los mineros de HUNOSA, los estudiantes que han conseguido levantar algunos de los expedientes incoados a sus compañeros. No solo han hecho retroceder la represión, si no que han conseguido el apoyo de sectores que aún no se han despegado del Régimen, como parte de la prensa que se ha manifestado en contra de las sanciones patronales, de las desposesiones sindicales y han señalado la ineficacia de la represión. Contra ella podemos forzar una coalición amplísima de fuerzas. Las denuncias ante la tortura hechas por algunos miembros de la Jerarquía Eclesiástica, hechura del régimen, es una prueba de ello. No cedamos, pues. No dejemos pasar sin denuncia un solo caso de tortura. No permitamos que la policía piense que ni un solo trabajador en lucha se encuentra aislado frente a ella. La lucha antirepresiva debe ser hoy para nosotros una batalla en primer plano.

¡Sigamos el ejemplo de los presos de Carabanchel!

LOS LACAYOS DE LA TORTURA.

Pueblo del 4 de diciembre ha realizado una entrevista al torturador y jefe de la Brigada Político Social, Yague. En estas fechas un grupo de estudiantes madrileños estaban siendo salvajemente torturados por los sicarios de dicha Brigada. Pueblo, al servicio una vez más de los asesinos y fascistas del Régimen, pretende engañar a la opinión pública, haciéndola ignorar los inhumanos métodos que la policía represiva emplea contra obreros y estudiantes en los tristemente célebres sótanos de Gobernación. Pueblo, el periódico de Solís, Alonso Vega, y ahora Yague, merece el más absoluto boicot de todo el pueblo madrileño.

ABC de fecha 30 de noviembre, publica un artículo de un tal Ramón Sierra, en defensa de las fuerzas de Orden Público. El llamado Ramón Sierra, denomina a su artículo "UNA VIEJA E INJUSTA CANTINELA", y pide actitud de "comprensión" para las fuerzas amparadas bajo el fatídico Ministerio de Alonso Vega. Ignoramos la personalidad del firmante, pero nada tiene que ver, de seguro, con los centenares de familia que durante el último año, han sufrido en algunos de sus miembros los tratos salvajes y crueles de los sicarios del Régimen. Un clamor de protesta ante la tortura, corre hoy por todos los pueblos de España. El diario de los latifundistas, al publicar un artículo semejante, es de alguna manera cómplice de los discípulos de Himmler, de quienes arrancan a latigazos, con corrientes eléctricas, con bárbaras palizas, los girones de la dignidad humana. San Sebastián, Asturias, Barcelona, Madrid, Melencia, España entera, son ejemplo hoy del carácter criminal que palabras como las de Ramón Sierra encierran.

"Tiene extraordinaria importancia asimilar la verdad -corroborada por la experiencia de todos los países que han sufrido la derrota de la revolución- de que en el abatimiento del optimista y en la desesperación del terrorista se manifiesta la misma sicología, la misma particularidad de clase, por ejemplo, de la pequeña burguesía.

Lenin. Algunas razones de la descomposición actual.

B A S E S

Los españoles seguimos sin saber nada acerca del estado actual de las conversaciones entre los franquistas y el Gobierno de los EEUU acerca de la renovación de las bases militares yanquis en nuestro País.

Los españoles solo sabemos que se trata de un regateo, de la venta de nuestra independencia por un puñado mayor o menor de dólares. Por lograr un cierto apoyo político y económico frente a la crisis por la cual atraviesa hoy nuestro País el franquismo es capaz - por los treinta dineros de Judas, de comerciar con la seguridad de los españoles. No nos dicen, por ejemplo, que la base de Rota es el punto de apoyo de los submarinos "Polaris", y dada uno de estos ingenios está equipado con 16 proyectiles atómicos de medio megatón. Habrá que recordar la contaminación que se produjo en Palomares cuando se estrellaron los aviones B-52 con cuatro bombas atómicas.

Se oculta al pueblo español que los yanquis no tienen bases de este tipo en su propio territorio, y que las Guam y Holy Loch están muy alejadas de los núcleos de población. Que la corporación Municipal de Cadiz, en sesión celebrada el 11 de octubre elevó un escrito al Ministerio de Asuntos Exteriores expresando su preocupación ante las conversaciones bilaterales. Tampoco ha dicho nada acerca del acuerdo de la Comisión Permanente de Trabajadores de la provincia de Cadiz, señalando el peligro para las vidas que supone la cercanía de la base de Rota.

Lo que los españoles si sabemos, por desgracia, es la represión, -pensamos que con la bendición del Sr. Castiella, encargados de la política exterior- es un decir- de nuestro País- que se ejerce sobre los españoles que manifiestan su repulsa a que España se huza al carro de los imperialistas yanquis, a que las bases de Torrejón, San Pablo, Rota, etc, sean utilizadas para la sucia guerra del Vietnam, a que nuestro País sea sobrevolado por la muerte atómica- sabemos que cuando la última crisis del Oriente Medio- más de mil aviones yanquis cruzaron nuestro cielo, cárceles, multas, procesos- como el de la Duquesa de Medina Sidonia, es el pan de cada día de los patriotas que protestan contra tanta desvergüenza y tanta traición a los verdaderos de España. El Sr. Castiella -nos hemos enterado por agencias extranjeras- ha hablado de la retirada de las flotas soviética y americana del Mediterráneo. Nos parece bien la propuesta, lo que no nos parece bien es la falta de honestidad de este servidor del franquismo y de los intereses yanquis. Neutralización del Mediterráneo, sí, pero también, y ante todo, retirada de las bases americanas en España. Desmantelación de las bases y ocupación de las mismas para el uso exclusivo de nuestro ejército.

U N I V E R S I D A D .

Como el avestruz, escondiendo la cabeza bajo las alas, algunos políticos, catedráticos tipo Saumell, etc, hablan y hablan sobre la crisis de la Universidad en términos de conflicto de generaciones, de rebelión biológica, cuando no de agentes del extranjero.

Las huelgas universitarias, asambleas, manifestaciones, juicios críticos, declaraciones del SEDEUM y de los grupos políticos- entre ellos y en vanguardia los estudiantes comunistas- no son conflictos que puedan ser reducidos, como algunos pretenden, a los contornos de la Universidad, aún cuando ésta al menos en Madrid, sea la punta de lanza en los combates hoy por la democracia y mañana por el socialismo.

Esta lucha estudiantil, bien organizada a pesar de cursos que hay que mejorar, y dificultades de orden abierto en sus líneas generales con llamamientos bastante definidos (aquí está el fondo del problema y no de "generaciones") es una de las expresiones más altas del enfrentamiento entre las formas fascistas de poder al servicio de los monopolios y las clases desposeídas y sus aliados naturales. La lucha de la Universidad forma parte del combate por la democracia económica, política y social en nuestro País. Es una manifestación singular de la lucha de clases. El estudiante inmerso en ella es un combatiente revolucionario de primera fila.

El régimen a lo largo de todos estos años ha utilizado todos los medios a su alcance: SEU, APES, asociacionismo ahora. También ha tratado y trata, que una parte del cuerpo docente, los García Valdecasas que siguen enquistados en su pereza intelectual, los nombrados a dedo en las "promociones patrióticas" que detentan cátedras vitalicias mandarines de la cultura y otros especímenes de la enseñanza, sean los encargados de la represión académica, al tiempo que confidente de Yagua y compañía. De la otra represión, la de las torturas y encarcelamientos, ya se encarga la Brigada Político Social.

Ahora con el asociacionismo deportivo de Villar Palasí, nos llega la reunión de "cerebros". Estos "tontos útiles" del franquismo, muy ilustres por otra parte, quieren construirnos una Universidad muy tecnocrática, muy aséptica. Tienen cara de liberales, pero hacen el juego al franquismo.

Los universitarios responden a la escalada tecnocrática y a la escalada represiva con el combate de masas. El viento de la democracia está barriendo una tras otras todas las maniobras del franquismo, la juventud universitaria actual, la juventud de la cólera, juventud antiimperialista que combate contra la sucia guerra del Vietnam, sigue su lucha. Hoy, en alianza con los trabajadores, con otros sectores sociales, está actuando como espoleta y como iluminadora de conciencias. Todo cruje en la Universidad, se ocupan las Facultades, se levanta la bandera roja, se responde a la violencia policíaca. Se apunta la necesidad de organizar la autodefensa de los organismos democráticos.

-sigue en pág. 6-

La crisis universitaria y la lucha política de masas en medio de un gran combate político e ideológico pone en el centro de sus aspiraciones la necesidad de cambios sociales, económicos, políticos y culturales en nuestro país. La necesidad de una democracia a través de un nuevo orden económico sienta las bases de una revolución cultural supresión de las relaciones feudales y fascistas, fundadas sobre una jerarquía de saber absolutamente dosificada, apertura de la enseñanza a todas las clases sociales, necesidad para España de sumarse a la revolución científico-técnica de nuestro tiempo.

El movimiento estudiantil muestra otras cuestiones de no menos importancia en el momento actual y para el futuro. La necesidad y la posibilidad de formas de expresión políticas capaces de hacer intervenir en la construcción del futuro a todo el País, a toda la sociedad. La aspiración a la pluralidad política es una característica fundamental en el proceso revolucionario que hoy vive nuestra Universidad.

OBJETIVOS DEL ACTUAL MOVIMIENTO ESTUDIANTIL.

- 1º. Democratización de la Universidad concretada en los siguientes:
 - a) Supresión del actual sistema de Gobierno universitario (Rectorado, Decanato, Cátedras Vitalicias...) elegido de arriba abajo, y congestión estudiantil.
 - b) Derecho a sindicarse libremente por parte de los estudiantes fijando ellos mismos sus propios estatutos y principios.
 - c) Democratización de la enseñanza en los siguientes sentidos:
 - 1º. Eliminación de las divisiones entre trabajo y Universidad, entre clases sociales y cultura, supresión por tanto de las clases sociales.
 - 2º. Supresión del carácter profesional de la cultura.
 - 3º. Democratización del contenido de la enseñanza y humanización de ésta, es decir, que la cultura deje de ser asociacionista (el estudiante consume cultura como el ama de casa detergentes).
 - 4º. Libertad para el estudiante en la participación de la enseñanza y derecho a la discusión del saber: "Un saber que no se discute es un saber muerto", J.P. Sartre.
- 2º.- De todo lo anterior se deduce que el estudiante debe tener como labor fundamental la crítica constante a la sociedad a través de la Universidad, pues si es verdad que la sociedad hace a la Universidad, ésta debe contribuir a su cambio.

EL INTELLECTUAL ANTE EL UNIVERSITARIO EN LA SOCIEDAD ESPAÑOLA.

- Los estudiantes dejando aparte la cuestión de si creemos o no en el "intelectual puro", es decir en el "profesional del saber", como oposición al "profesional del trabajo" pediríamos de aquellos lo siguiente:
- 1º. Labor crítica de la sociedad en la que están inmersos contribuyendo con esta al esclarecimiento de las contradicciones de la sociedad capitalista así como a su análisis y reflejo desde su campo particular (filósofo, novelista, economista).
 - 2º. Que en esta crítica, exista rigor científico (entendido como dominio de su técnica) sin que la ecuación contenido-conteniente se rompa nunca.
 - 3º. Que a la labor teórica se una la labor práctica, no en el sentido de justificación que ha tenido y tiene muchas veces sino incluso si las circunstancias lo exigen abandonando su labor intelectual para tomar la que sea más útil a la sociedad en ese momento.

M A D R I D A L P A S O .

Los trabajadores vecinos de Palomeras Bajas, están sosteniendo desde hace meses una batalla por hacer oír su voz en el proyecto de urbanización del sector. Como de costumbre, la idea es expulsarles y dejar que luego se aprovechen de los terrenos revalorizados por las obras que se hagan, y que pagamos todos, las grandes inmobiliarias, sabemos sobradamente que eso es lo que hay siempre tras las frases sobre "la dignificación de la ciudad". Por eso la lucha de los vecinos de Palomeras Bajas es justa. Si, hay que urbanizar dignamente la zona, pero para que ellos sean los beneficiados. De ahí, que su lucha sea la nuestra, la de todos los trabajadores madrileños, y debemos apoyarla. Pero más aún debemos ver ella un ejemplo a seguir, constituyendo comisiones de vecinos que tomen en sus manos el planteamiento de una verdadera mejora de la ciudad del mismo modo que frente al poder de la patronal y de los verticales hemos levantado el movimiento de CCOO, frente al poder de las constructoras y de la burocracia corrompida debemos levantar en cada barrio una organización del pueblo madrileño. Es una tarea en la que nos enfrentamos con las mismas posibilidades de éxito y en la que todos tenemos cabida, trabajadores, jóvenes y muy especialmente las mujeres.

Los miles de vecinos que ven año tras año sus calles convertidas en barrizales, un verano y otro sus grifos secos, los trasladados hace más de un año a refugios "provisionales", los comerciantes de General Ricardos y de Reina Victoria, habrán visto absorridos que una obra municipal se ha cumplido con antelación al plazo previsto... en la calle de Velázquez; Será que a los condejales del tercio sindical se les ha olvidado eso que ellos dicen de que "ya no hay clases".

Los vecinos de Madrid también hemos tenido nuestra "reunión de cerebros". La comisión del Petróleo se ha reunido para anunciarnos algo que ya sabíamos que el aire de la ciudad, cada vez, más más contaminado. Lo sabíamos como sabemos muchas de sus causas. Las grandes empresas y las inmobiliarias con sus calefacciones de "Fuel", a las que no se obliga a instalar las depuradoras de residuos. Sabemos eso, y también cuanto durará. Hasta lo que en el Ayuntamiento, y empezando por el alcalde, no están los representantes elegidos y responsables, de los madrileños.

C O N T R A L A R E P R E S I O N .

En otras páginas de este número dábamos cuenta del inicio de la lucha de los trabajadores encarcelados en Carabanchel, en estos últimos días su acción ha alcanzado el máximo, desarrollando una huelga de hambre en apoyo de sus peticiones, secundada por el encierro en la iglesia de los jesuitas de Serrano, de sus mujeres, madres y hermanos. No vamos a dar aquí detalles que han sido recogidos en general por la prensa diaria. Nos interesa más analizar el significado de su acción y de sus resultados. Si en primer lugar afirmamos que ha sido una victoria, no lo hacemos tanto en atención a lo conseguido, como por que con su acción los presos y sus familias confirman la posibilidad de hacer frente a la represión. Con su valor nos han señalado el camino y su viabilidad. Y desde el primer instante han agrupado a su alrededor la simpatía general, fácilmente perceptible "pese a todo" en la posición adoptada por los periódicos, y han puesto en marcha una verdadera movilización de solidaridad antirepresiva. El encierro de otras trescientas personas en la iglesia de Caño Roto, las continuas acciones de jóvenes de jóvenes trabajadores y estudiantes en las calles, los escritos de varias fábricas, la posición de un grupo de abogados solicitando una asamblea extraordinaria de su Colegio, todo ello ha tenido el ambiente de Madrid durante estos días, y así cuando a toda plana ND informaba "Han salido" todos los madrileños sabíamos de quien se trataba. Y es la movilización, sin duda alguna ha constituido un éxito.

Peró además ha quedado patente la debilidad y el aislamiento del Régimen, que se ha visto obligado a comunicar, a través del arzobispo Morcillo y de un grupo de abogados encabezado por Ruiz Jiménez, las promesas del ministro de Justicia de que en un plazo de días se resolverían favorablemente sus peticiones

¡Ahora es el momento de incrementar nuestro esfuerzo! Si cedemos en la presión, los ultras olvidarán el miedo pasado y persistirán en la represión. Pero si continuamos, si exigimos el cumplimiento de las reivindicaciones de los presos, y si ponemos en la calle el que debe ser nuestro objetivo LA LIBERTAD DE NUESTROS COMPAÑEROS Y DIRIGENTES, las fuerzas que hoy se han movilizado se multiplicarán y el Régimen no podrá resistirlas.

¡Por el camino de Caño Roto, de los manifestantes, apoyemos con paros, acciones en la calle y encierros la lucha contra la represión: ¡Unidos venceremos!!

NOTAS CULTURALES.

El compromiso del intelectual.

El compromiso del intelectual, es un compromiso con su tiempo. Tiempo en presente, concepción dinámica de una historia que progresa siempre en tensión, lucha y sacrificio, y tiempo en futuro, proyección de la obra que el creador lega a generaciones venideras, auténticos espejos críticos de lo realizado por el intelectual en su compromiso. El intelectual es un ser privilegiado: tuvo acceso a la cultura, pudo conocer la obra del pensamiento en su constante evolución y desarrollo, se le facilitaron "armas" para que continuara el quehacer de quienes le precedieron en el camino de ir alumbrando, explicando y proyectando la heroica acción de los hombres que hacen la historia y buscan el futuro de una humanidad no enfrentada en clases antagónicas.

Por eso, el intelectual de la sociedad capitalista, que renuncia a ser espejo de su tiempo y a aliarse en su vida y en su obra, con las fuerzas del proletariado, que luchan contra la explotación nacional y su consiguiente proyección imperialista, es un incalificable traidor, al que juzgarán implacablemente en el futuro las fuerzas que construyen el socialismo en su pueblo. Desgraciado del intelectual que busca falsos laureles o momentáneos triunfos en una sociedad corrompida; desgraciado también de aquel que calla ante el sacrificio -hecho de hambre, cárcel, tortura, a veces hasta muerte, - de los mejores hijos de su pueblo. Mendigó de la cultura, un día solo serán silencio y olvido, y habrán desaprovechado la oportunidad, la única oportunidad que tuvieron de ser, de realizarse; de contribuir a la causa del desarrollo de la humanidad.

También renuncia a su deber y condición de intelectual, aquel que no profundiza al desarrollo de la creación artística o científica, que no es capaz de aplicar todo el camino recorrido por la evolución y revolución de la ciencia y del arte a su obra. Comprometerse con su tiempo, es aprehender toda su compleja problemática, para espejearla, reflejarla en su quehacer con el mayor rigor posible. El siglo XX -fotografía, cine, televisión, satélites artificiales- ha enterrado ciertas fórmulas, efectivamente de quehacer artístico: lo que no ha encerrado, sino agudizado: es la lucha de clases, la guerra imperialista, la explotación del hombre por el hombre, las raíces de una moral caduca, e impuesta por falsas y viejas concepciones ideológicas, el terror, la angustia, la alienación...

Utilice el intelectual las mejores, más elaboradas, más rigurosamente críticas técnicas de nuestros días: pero pongalas al servicio de la causa del hombre, del pueblo, de las sociedades que luchan en la era atómica por desterrar de una vez y para siempre, los viejos fantasmas que alcanzaron y detentan el poder a costa de la sangre de sus pueblos -o de otros pueblos- y pretenden mantener a estos en la mentira la superstición y la ignorancia. Y juzgue el pueblo, implacablemente, a aquellos intelectuales que no saben, en un momento dado, unirse a su causa, defender su causa. Bajo el cielo de las Américas imperialistas o imperializadas por los yanquis, reposa el cuerpo de un hombre. También fue un intelectual. Luchó toda su vida por hacer una América libre. Fue un ejemplo. Ya han pasado 50 años desde aquel día glorioso en que otro intelectual supo conducir al pueblo ruso a la primera gran victoria del proletariado mundial. En la Europa y la España de nuestros días, el intelectual tiene, junto a su obra, causas que defiende: Proletariado, Universidad, esperan sus palabras, su comprensión, su testimonio, su ayuda. Y en el rigor crítico, y en el encuentro con estas otras fuerzas, en su implacable testimonio de la sociedad que le ha alumbrado y bajo la que vive, debe encontrarse su mayor aportación, su única justificación, como intelectual de su tiempo...

LA IGLESIA EN LAS LUCHAS DE HOY

La Iglesia ha sido, desde el año 36, uno de los pilares de sustentación del régimen de Franco. Ese es un hecho indiscutible, admitido por todos. Pero frente a él avanza, cada día con más vigor, otro hecho también indiscutible: La Iglesia no solo está dejando de ser un pilar del régimen sino que está convirtiéndose en una poderosa fuerza de oposición, lo que constituye un factor de excepcional importancia en la situación política actual.

Es verdad que la mayoría de los cardenales y obispos continúan todavía estrechamente ligados a Franco. Pero la Iglesia no la componen solo los cardenales y obispos. De ella forman parte también grupos de obreros y mujeres católicas que en las CCOO, o en el movimiento Democrático de Mujeres, etc, participan con entusiasmo junto a los demás obreros y obreras en las luchas por las reivindicaciones económicas y por la libertad. Y los sacerdotes de las barriadas obreras como Orcasitas, Moratalaz, Pozo del tío Raimundo, Caño Rojo y tantas otras, que colaboran de forma entusiasta con los obreros y mujeres de esas barriadas. Y los Jesuitas que dejan su Iglesia de la calle de Serrano para que las heroicas mujeres y madres de los presos políticos puedan recluirse allí en solidaridad con sus mujeres e hijos que declaran la huelga del hambre en la cárcel pidiendo su libertad, y que les traron como corresponde a presos políticos, y los numerosos seminaristas, sacerdotes, abades y superiores de órdenes religiosas y los intelectuales católicos que elevan su voz contra las torturas a los detenidos, por las libertades democráticas, por la Amnistía para presos y exilados políticos. Y obispos como los de Santander, Guadix, Cadiz, etc, que denuncian públicamente la injusticia social, la falta de libertad y las torturas.

En la misma línea está el comunicado de la conferencia Episcopal del verano pasado sobre el problema sindical y las protestas veladas o abiertas contra el privilegio de Franco en el nombramiento de obispos, la petición de separación de la Iglesia y el estado firmada por 630 sacerdotes y difundida por el Sr. Ruiz Jiménez en "Cuadernos para el Diálogo"

Ante esta realidad indiscutible, todo anticlericalismo de viejo cuño está fuera de lugar, es anacrónico y políticamente reaccionario. Muchas de esas fuerzas católicas tienen un carácter democrático e incluso socialista. Juegan hoy un importante papel en la lucha por la democracia política y económica y serán mañana un factor apreciable en la lucha por el socialismo. Desconocerlo o negarlo, en nombre de un revolucionarismo infantil, solo puede llevar las aguas al molino de Franco y de la Oligarquía; el mismo molino de los cardenales y obispos franquistas.

Pero los propios obreros católicos y los sacerdotes más en vanguardia exigen una actitud política mucho más clara, no solo a los obispos ligados todavía al régimen, sino a los intelectuales y destacados políticos católicos antifranquistas y demócratas que se debaten en un mar de confusiones y temores.

Denunciar la injusticia es positivo es ya una forma de acción pero es preciso que los hechos correspondan a las palabras; lo contrario sería fariseísmo. El pueblo también lo pide es preciso superar las vacilaciones y actuar concreta y valientemente contra la injusticia, por la libertad, por la democracia.

El 19 de abril próximo se cumplirán 30 años del final de la guerra civil. Y todavía decenas de miles de españoles figuran en los archivos policíacos y penitenciarios como enemigos y vencidos por su participación en la guerra al lado de la República; muchos miles, entre ellos figuras eminentes de la ciencia, la literatura y el arte -y conservando íntegro su amor a España- continúan viviendo en el exilio ¿Hasta cuando? ¿No prescriben todos los delitos después de treinta años? ¿No es hora ya de que vuelvan a la Patria, libremente, todos los exilados y se eliminen de todos los ficheros todos los "antecedentes"? ¿No es hora de que la jerarquía eclesiástica haga oír su voz pidiendo la AMNISTIA ?

A L A O P I N I O N P U B L I C A

Como familiares de presos políticos y sociales hemos tomado la determinación de protestar pacífica pero firmemente ante la cada vez más grave situación en que se encuentran los nuestros en las cárceles.

A las instancias dirigidas a la Dirección General de Prisiones por los presos políticos y sociales en las que se solicitaba entre otras cosas:

- Reglamento de presos políticos y sociales
- Aumento de la asignación de 18 pts. a 33'33
- Aplicación a su debido tiempo de la libertad condicional
- Redención de penas en régimen de cárcel abierta.

Se les ha respondido con:

Traslados, locutorios inadecuados, encierros en celdas, prohibición de paso de comida, incomunicación total. Viéndose forzados a recurrir a la medida extrema de la huelga de hambre.

Estas son las causas por las que tomamos esta determinación; para que la opinión pública tenga conciencia de que en 30 años no ha habido una verdadera amnistía, pese a que tal nombre se le haya dado en la prensa a modestos indultos. Y es hora, al conmemorarse el XX Aniversario de los Derechos Humanos y del que el Gobierno Español es signatario, cuando exigimos una Amnistía total.

Libros recomendados.

Ensayo. Crítica del programa de Gottha. Carlos Marx. Ediciones Aguilera.
Trabajo asalariado y capital. " " Ed. Cultura Popular.
La alienación de la mujer. Carlos Castiella. Ed. Ciencia Nueva.

Novela. La Madre. Máximo Gorki. Ediciones Ciencia Nueva.
A sangre Fría. Truman Capote. Ed. Noguer.
Cien años de soledad. Gabriel García Márquez. Ed. Sudamericana.

Revistas: Cuadernos para el diálogo. Numero 11 extraordinario. Sindicalismo.

Cine: En Madrid funcionan varios cines de arte y ensayo. determinadas películas, de indudable interés artístico, se proyectan en los mismos, películas que la censura no deja proyectar en cines normales. Los cines de arte y ensayo, tienen un precio superior al de los restantes locales, precio realmente abusivo para la mayor parte de la población. Los cines de arte y ensayo responden a un concepto clasista y diferenciador de la cultura: una cultura que se vuelve de espaldas al pueblo, que se consume en determinadas élites burguesas, a la que es preciso repudiar y denunciar.

Como familiares de presos políticos y sociales hemos tomado la determinación de protestar pacíficamente pero firmemente ante la cada vez más grave situación en que se encuentran los nuestros en las cárceles.

Las instancias dirigidas a la Dirección General de Prisiones por los presos políticos y sociales en las que se solicitaba entre otras cosas:

Resarcimiento de daños políticos y sociales.

Aumento de la dotación de 18 ps. a 33 ps.

Aplicación de su deber de la libertad de prensa a la prensa política, universitaria, docente, profesional, científica, artística, deportiva, etc.

Resolución de la Ley de Prensa de 1964 en su totalidad.

Se les ha respondido con:

Traslados, locuciones, inhabilitaciones, etc.

Prohibición de prensa de combate, información de prensa de combate, etc.

La huelga de hambre.

Viéndose forzados a aceptar esta determinación para que la opinión pública tenga conocimiento de que los presos políticos y sociales, pese a que tal norma se la haya dado en la Ley de Prensa de 1964, al conmemorarse el XX Aniversario de los Derechos Humanos y del que prensa e instituciones cuando exigimos una amnistía total.

La Iglesia en España.

Indicamos que la Iglesia en España ha sido un actor importante en la historia reciente de nuestro país. Su papel ha sido complejo y a veces contradictorio. En la época franquista, la Iglesia se alineó con el régimen, defendiendo sus valores y su influencia. Sin embargo, tras la caída de Franco, la Iglesia ha experimentado un proceso de transformación. Ha comenzado a cuestionar su propia posición y a dialogar con la sociedad civil. Este proceso ha sido lento y a veces doloroso, pero es necesario para que la Iglesia pueda cumplir su misión en un mundo cambiante.

El papel de la Iglesia en la transición democrática ha sido fundamental. Ha actuado como un puente entre el régimen anterior y el nuevo sistema. Ha defendido los valores de la democracia, la libertad y la justicia. Sin embargo, también ha sido criticada por su falta de claridad y por su resistencia al cambio. En este momento, la Iglesia se enfrenta a nuevos desafíos. El mundo globalizado y secularizado exige una postura más firme y comprometida. La Iglesia debe ser capaz de dialogar con la cultura contemporánea y de ofrecer una respuesta coherente a los problemas de la sociedad actual.

En conclusión, la Iglesia en España ha sido un actor importante en la historia reciente de nuestro país. Su papel ha sido complejo y a veces contradictorio. Sin embargo, es necesario que la Iglesia siga evolucionando y que sea capaz de cumplir su misión en un mundo cambiante.

El 10 de abril próximo se cumplirá el 30 aniversario de la muerte de los héroes de la guerra civil española. Este día es una oportunidad para reflexionar sobre el pasado y sobre el futuro de nuestro país. La guerra civil española fue un momento crucial en la historia de España. Fue un conflicto que marcó el fin de la dictadura franquista y el comienzo de la transición democrática. Los héroes de la guerra civil española fueron aquellos que se enfrentaron a la tiranía y que lucharon por la libertad y la justicia. Su sacrificio fue fundamental para que España se convirtiera en una democracia.

En este momento, España se enfrenta a nuevos desafíos. El mundo globalizado y secularizado exige una postura más firme y comprometida. La Iglesia debe ser capaz de dialogar con la cultura contemporánea y de ofrecer una respuesta coherente a los problemas de la sociedad actual.